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DISCUSSIONE  C.C.  PUNTO 5)  ODG C.C.  23/12/2021  Nota di  aggiornamento al Documento 

Unico di Programmazione 2022/2024; approvazione 
 

DISCUSSIONE  C.C. PUNTO 6) ODG C.C. 23/12/2021 Bilancio di Previsione 2022/2024 

approvazione  
 

Sindaco:” Allora tratto insieme i due punti, intanto sono estremamente collegati come 

descrizione le annuncio insieme se puoi si vuol fare due votazioni separate lo deciderà il 

Presidente. Il dup come sappiamo documento unico di programmazione che riporta tutte le 

strategie divise per utilità funzionali oltre al bilancio corrente con ampie descrizione  di cosa 

viene fatto con quelle risorse, ma anche per la parte investimenti che viene riportata e 

suddivisa fra i vari investimenti. È solamente la nota di aggiornamento perché avevamo già 

approvato il triennale a luglio, quindi adesso andiamo solo in nota di aggiornamento 

sostanzialmente per inserirci all’interno le novità riguardanti il 2022 e riguardanti anche il 

programma triennale delle opere pubbliche. Il budget 2022 è un budget importante, budget 

molto importante in realtà perché è un bilancio di circa 17.000.000€  tra parte corrente e parte 

capitale che prevede 10.000.000 circa poco meno per La parte corrente quindi riguardante i 

servizi e 7.000.000 per la parte degli investimenti, quindi è un bilancio davvero molto 

importante perché soprattutto nella parte degli investimenti presenta delle opere come 

abbiamo illustrato e come abbiamo visto anche in commissione molto, molto importante, siamo 

contenti e fieri di portare un budget del genere perché le opere e gli investimenti grazie alla 

progettazione che abbiamo messo in piedi in questi anni sono davvero tante, le risorse che 

arriveranno sono avvero molto importanti e quindi per il momento storico forse unico davvero 

in tanti anni, nonostante che negli ultimi 10 anni siano stati fatti tanti investimenti, ma adesso 

tutti insieme accorpato negli ultimi 2-3 anni è una cosa che ci rende molto orgogliosi. Ricordo 

tra i più importanti la costruzione della nuova palestra scolastica qui a Bibbiena 

l’efficientamento energetico della palestra per circa 1.500.000, l’efficientamento energetico 

della scuola elementare di Soci per 850.000€ , quella di scuola di Bibbiena per circa 700.000 il 

nuovo marciapiede di via Dante per 180.000€, la adeguamento sismico della scuola elementare 

sempre di Soci per 1.500.000€ e tante altre ancora, queste solo per citarne alcune. Un altro è 

1.800.000€ per il centro per la famiglia che nascerà a Bibbiena a Santa Maria, quindi nel 2022 

ci sono delle spese capitali davvero molto importanti, di cui andiamo fieri e siamo contenti e 

ringrazio tutti gli Assessori tutto il gruppo ma soprattutto tutti gli uffici che stanno facendo un 

ottimo lavoro. È in realtà un bilancio molto importante anche nella parte corrente, nonostante 

come sappiamo la parte corrente dei bilanci comunali, soprattutto in fase di previsione è una 

parte molto rigida  perché andiamo  a fare delle previsioni quasi standard per poi andare a 

incidere con variazioni nel corso dell’anno a seconda di quelle che sono le novità che vengono 

fuori… soprattutto perché ancora non è stato approvato la finanziaria dello stato e finché non 

sarà approvata quella non possiamo avere un’idea certa di quello che può accadere anche a 

livello delle voci in bilancio, pensiamo per fare un semplice esempio ai trasferimenti statali il 

fondo solidarietà comunale che ad oggi è stata messa in previsione ma non sappiamo 

nell’effettivo quanto sarà, perché fino a quando non è approvata la finanziaria, così come per 

esempio l’addizionale Irpef che certamente potrà subire delle revisioni al cambio delle aliquote 

dei vari scaglioni irpef che sono previste nella finanziaria, ma ancora non essendo approvata 
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abbiamo questo imprevisto, un piccolo aggiornamento ma non una quota certamente reale 

perché  che potremo prevedere solo nel corso degli anni. Nonostante questo il nostro bilancio 

corrente è un bilancio importante, già di per se perché nel corso degli anni  è stato fatto un 

grande lavoro, sistemazione di quella che è la nostra situazione finanziaria corrente soprattutto 

grazie al liberarsi di spese ingenti, fisse come per esempio i mutui che piano piano essendo 

stati ripagati per oltre la metà, ed essendo stati accesi praticamente quasi niente, pochissime 

cose la quota capitale e gli oneri finanziari incidono molto poco nel nostro bilancio 

permettendoci una minore rigidità. Infatti se andiamo a vedere l’allegato 18 del bilancio che 

riporta gli indicatori, ci sono una specie di  indicatori molto interessanti per esempio il primo è 

quella della rigidità del bilancio è  un indicatore che  sotto 30 il risultato significa che l’ente ha 

un bilancio flessibile e che quindi virtuoso, il nostro indice è 27,90, quindi ben sotto i 30. Altro 

indice quello della spesa di personale, l’incidenza sulla spesa corrente  il nostro risultato è di 

26,28 ed  migliore di 2 punti rispetto al 2020 precedente perché era del 2021, perché era del 

20.02 quindi questo indice è migliorato per il prossimo anno rispetto a quest’anno, ma altri 

indici ancora più interessanti sono quelli sugli  investimenti, per esempio l’indice sull’incidenza 

dell’investimento  è di, la quota procapite quindi per ogni abitante, la quota …che vengono fatti 

gli investimenti è di 557€ ad abitante, nel 20221, in fase di previsione che è addirittura il 

doppio più del doppio rispetto alla media nazionale perché la media nazionale di questo dato è 

240€, quindi davvero anche questo un dato che ci rende particolarmente felici e infine quello 

dell’indebitamento procapite che è di 328€ nel nostro comune, mentre la media delle città 

italiane è di 2.300, quindi addirittura siamo quasi 10 volte sotto   all’indice medio 

nazionale, rispetto all’indebitamento, quindi anche nella parte corrente siamo davvero contenti 

di poter presentate ancora una volta, in totale per il tredicesimo anno però con delega al 

bilancio è il nono bilancio che presento particolarmente fiero perché sono bilanci 

particolarmente buoni. Tra l’altro è anche l’ultimo bilancio che presentiamo che il ragionier 

dottor Bergamaschi, ci tengo in questa occasione per ringraziarlo, poi avremo modo in altre 

occasioni istituzionale, ma dato che è l’ultimo bilancio che presenta lui di fatto ci tengo davvero 

a ringraziarlo perché è stato davvero per questo ente un punto di riferimento lo è tutt’ora e 

spero che lo sarà anche dopo la pensione che possa comunque darci una mano perché ha una 

cultura infinita in questo ambito, ed è anche  una persona squisita. Per concludere sulla parte 

corrente, vorrei accennare ai bandi che sono comunque previsti dei capitoli tramite i quali 

saranno finanziati dei contributi , sia alle microimprese quindi piccole impreso al commercio 

artigiano, come stiamo facendo già da 4 anni, sia per la lira di Bibbiena progetto di economia 

circolare, poi un’altra novità ovvero prevederemo un bando per aiutare a pagare una parte di 

affitto per i giovani che vogliono andare a vivere nei centri storici o nelle frazioni, quindi un 

nuovo bando che gestirà Martina Cipriani, assessore alle politiche giovanili, per i quali è 

previsto per questo bando una quota …” 

Presidente Andreani:” Qualcuno vuole la parola? Bene, facciamo due votazioni. Votiamo 

l’ordine del giorno 5 che è Dup 2022-2024 . Favorevoli? 11 contrari? 4, immediata eseguibilità 

favorevoli? 11, contrari? L’ordine del giorno è stato accolto con votazione 11 favorevoli e 4 

contrari”. 


